
令和３年東根市議会第４回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和３年12月６日（月） 午前10時開議 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

１ 
山科 幸子 

議   員 

１．指定管理者制度、補

助金、負担金について 

１．本市では、多種多様な市民ニーズに対応するため、

最少の経費で最大の効果を挙げる民間機能の活用と

行政の効率化を積極的に推進してきた。 

今後は、アフターコロナを見据えた政策と財源確

保が重要であるため、次の点について伺う。 

（１）行政サービスにおける民間活用について 

（２）コロナ禍における事業等の支出状況と精算、 

余剰金について 

（３）財政援助団体等監査について 

市   長 

代表監査委員 

２．児童生徒の通学にお

ける安全対策につい

て 

１．登下校中の児童生徒が犠牲になる痛ましい交通事

故が相次いでおり、学校、保護者、見守り活動者、

地域住民等が児童生徒の安全確保のために取り組ん

でいる。 

  そこで、次の点について伺う。 

（１）通学路交通安全プログラムにおける冬期合同 

点検について 

（２）危険箇所の精査及び点検箇所の選定について 

教 育 長 

３．農地の有効活用につ

いて 

１．地方への移住を希望する方が増えるとともに、家

庭菜園程度の農地を求める人が増加している。さら

に、高齢者の生きがいや健康づくりにもつながる、

農地の有効活用について伺う。 

（１）農地法による下限面積の緩和について 

（２）相続未登記などの所有者不明農地について 

農業委員会会長 

２ 
齋藤俊一郎 

議   員 

１．将来を見据えた「営

農基盤の強化」と「強

い農政に向けた展望」

について 

１．生産基盤の整備・保全・集積における現状と取組

を伺う。 

２．担い手や家族農業の支援、気候変動対策など営農

の強化に向けた支援体制の現状と今後の方針を伺

う。 

３．農業セーフティーネットの構築に向けた方針を伺

う。 

４．時代に合った新たな販売戦略の方針を伺う。 

市   長 



２ 
齋藤俊一郎 

議   員 

２．未来を切り拓く「商

工業の発展」と「後継

者・起業家の育成」に

ついて 

１．ウィズコロナ及びポストコロナに向けた商工業 

支援の取組状況と今後の方針を伺う。 

２．事業承継及び新規創業の育成に向けた現状と今後

の支援策を伺う。 

市   長 

３ 
植松  宏 

議   員 

１．本市の国民健康保険

税の現状について 

１．本市の国民健康保険税は、被保険者の減少と高齢

者の増加、医療費の高度化の影響等により、一人当

たりの保険給付費が増加してきたことから、令和２

年度から３か年の予定で国民健康保険税の値上げを

提示した（令和３年度はコロナ禍により据置）。 

  このたび政府は、令和４年度から未就学児の国保

税均等割の一部負担を決定した。このことは、国庫

負担割合の引き上げなど全国市長会からの要望にも

一部応えたものであるが、今後の本市の国民健康保

険の運営について伺う。 

（１）税率改定後の基金残高の推移はどうか。令和 

元年度の見通しとの相違は。 

（２）本市の税率改定（保険税額の減額等）の予定

はないか。 

市   長 

２．原油高騰に伴う燃料

費等への補助につい

て 

１．原油の大幅な値上がりと、コロナ禍からの経済回

復が進み、ガソリン、灯油等の価格の値上がりが続

いている。暖房に灯油を使っている家庭が圧倒的な

本市においても、これから冬に向かいこの値上がり

は家計を大きく圧迫するものである。 

  また、農業の分野においても、イチゴ、さくらん

ぼ、啓翁桜、花卉等、農業施設の暖房費にも大きく

影響してくる。農林水産省による「施設園芸等燃油

価格高騰対策」事業にも多くの応募があったと聞い

ているが、本市も応援する予定はないか伺う。 

（１）「灯油購入費等補助金」の増額の考えは。 

（２）農業用燃料費等への補助の考えは。 

市   長 

４ 
浅野目幸一 

議   員 

１．外来生物と生物多様

性について 

１．外来種対策と生物多様性の保全について 

２．外来生物が生態系に及ぼす影響について 

３．希少動植物の生育環境について 

市   長 

教 育 長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 
元木十四男 

議   員 

１．関係人口の創出・拡

大の取組を通じた地

方創生の推進につい

て 

１．現在の関係人口拡大に向けた取組について 

２．中間支援組織について 
市   長 

２．新型コロナウイルス

ワクチン接種につい

て 

１．今年の春から始まった本市の新型コロナウイルス

ワクチンの接種状況やこれまでの取組における課題

について伺う。 

２．これから接種を希望する方への対応について伺う。 

３．２回目の接種を完了した方を対象とする３回目接

種の進め方について伺う。 

市   長 



令和３年東根市議会第４回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和３年12月７日（火） 午前10時開議 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

６ 
河村  豊 

議   員 

１．医療的ケア児及びそ

の家族に対する支援

について 

１．東根市立ひがしねこども園における医療的ケア児

の受け入れについて伺う。 

（１）保育実施にあたり、受け入れ体制は。 

（２）市内の医療的ケア児の実態把握は。 

（３）医療的ケア児の様々なニーズへの対応は。 

市   長 

２．子宮頸がん予防（Ｈ

ＰＶ）ワクチン接種に

ついて 

１．積極的な接種勧奨の再開について伺う。 

（１）再開時期と周知方法は。 

（２）積極的な接種勧奨の差し控えにより、接種機

会を逸した方への対応は。 

（３）ワクチン接種の副反応による健康被害が発生

した場合の対応は。 

市   長 

７ 
滝口 公一 

議   員 

１．市民バスの安全運行

について 

１．国道 48 号 向原停留所での市民バス事故を受けて

今後の安全対策について伺う。 

２．降雪の影響を考慮した路線の変更について伺う。 

市   長 

２．マイナンバーカード

の普及について 

１．現在の取得率と普及が伸びない原因を伺う。 

２．以前に手続き箇所の増設との答弁があったが、今

後の対応について伺う。 

市   長 

８ 
細矢 俊博 

議   員 

１．大富の宝「和名：カ

クレトミヨ（通称：イ

バラトミヨ）」の保護

について 

１．この貴重な宝である「カクレトミヨ」を守る取組

は、郷土愛を育み生物多様性を守る意識の向上につ

ながるものである。そこでこの貴重な「宝」を後世

につないでいくため、次の３点についてお聞きする。 

 （１）これまでの保護活動について 

   イバラトミヨ改め「カクレトミヨ」の生息地で

ある大富地区では、長年に渡り保護活動を行って

いるが、これまでどのような保護活動を行ってき

たのか。 

 （２）保護における課題について 

   地球温暖化や市街地化による影響と思われる

が、大富地区の「どんこ水」の湧水量が減少して

いる。また、小見川の湧水量も減少してきており、

「カクレトミヨ」の生育環境が急速に悪化してき

ていると感じている。このような中、今後の保護

活動において、どのような課題があると捉えてい

るのか。 

 （３）今後の保護活動について 

   この貴重な「カクレトミヨ」の種を保存してい

くにあたり、生息地の保全対策などの保護活動に

ついて、今後、どのように行っていくのか。 

市   長 

教 育 長 



 


